



## Gobierno mexicano lamenta tragedia y ofrece colaboración con autoridades de EU

El gobierno de México externó su pesar por el fallecimiento de personas que fueron abandonadas dentro de la caja de un tráiler. "El Gobierno de México expresa sus condolencias a los familiares de las personas que han perdido la vida en este trágico incidente", expresó la cancillería.

En un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que el Consulado General de México en San Antonio "trabaja estrechamente con las autoridades locales y federales, de los hospitales y el forense, para identificar la nacionalidad de las víctimas y brindar la asistencia y protección consular correspondientes, incluyendo la repatriación de los restos de posibles ciudadanos mexicanos".

Asimismo, la dependencia solicitó a las autoridades estadounidenses una investigación exhaustiva para deslindar responsabilidades, recalcando, que coadyuvará en los procesos legales que resulten de la misma.

■ Habrá “sorpresa positiva” en las finanzas públicas este año

# El recorte en 2018 será menos drástico: Meade

■ Se mantendrán las coberturas petroleras en el plan económico

■ Con los fondos de estabilización se amortiguarán choques externos

■ Confía en un buen resultado al renegociar el TLCAN

ISRAEL RODRIGUEZ

“ENTREGARÉ CUENTAS SANAS”



Los años recientes han sido muy complicados económicamente, pero ahora el país tiene una mejor estructura para sortear choques externos, afirmó José Antonio Meade Kuribrea, secretario de Hacienda y Crédito Público, en entrevista con *La Jornada* ■ Foto Roberto García Ortiz

La Jornada

El recorte en 2018 será menos drástico: Meade



Página 1 de 3  
\$ 191160.00  
Tam: 1062 cm2

Continúa en siguiente hoja

■ Entregar la administración con finanzas públicas sanas, ofrece el secretario de Hacienda

# Recorte al gasto en 2018 será menor al de 3 años previos, anticipa Meade

■ Para amortiguar posibles choques externos se contratarán de nuevo coberturas petroleras, asegura

## ISRAEL RODRÍGUEZ

José Antonio Meade Kuribreña, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, anticipó que el recorte en el gasto público para el próximo año será menor al aplicado en los últimos tres años, el cual se propondrá en los Criterios Generales de Política Económica para 2018 y se presentará al Congreso en septiembre.

Meade Kuribreña, quien ha ocupado cinco carteras de Estado, aseguró que las finanzas públicas tendrían “una sorpresa positiva en los términos de su evolución al final de este año”.

En entrevista con *La Jornada*, informó que para amortiguar posibles choques externos se contratarán de nuevo coberturas petroleras y se alimentarán los fondos de estabilización de los ingresos presupuestales.

En el ámbito comercial internacional, confió que en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) “seremos capaces los tres países de encontrar un marco de integración que nos favorezca”.

Destacó que la nueva nota de S&P se suma a variables positivas como la apreciación del tipo de cambio y la mejora de las expectativas de crecimiento.

Meade Kuribreña eludió hablar sobre sus aspiraciones políticas de cara a 2018, pero aseguró que entregará la administración con finanzas públicas sanas.

Reconoció: “Los dos años recientes han sido muy complicados, pero han acreditado una economía con fortaleza, más moderna, con mejor estructura, que ha podido enfrentar con éxito esos meses difíciles”.

Advirtió: “El futuro inmediato no estará exento de riesgos, lo vemos con el optimismo de una economía que, en medio de choques complicados ha probado dar muy buenos resultados”.

Al hablar sobre el ajuste en el gasto para 2018, afirmó: “Va a haber un esfuerzo adicional. Si nuestro déficit va a ser más pequeño en 2018 que en 2017, implicará un esfuerzo que se suma a los muy grandes que ya se han hecho en 2015, 2016 y 2017. Probablemente en magnitud sea menor a los del pasado porque ya estamos más cerca de alcanzar nuestro objetivo de déficit”.

El multiseecretario de Estado dijo que aunque el remanente del Banco de México (BdeM) sea menor “esté año vamos a alcanzar las metas que se habían planteado sin tomar en consideración el remanente, y éste por ley nos ayudará a que el resultado sea mejor al que se había planteado originalmente. En consecuencia, podría ayudarnos a que las finanzas públicas tuvieran una sorpresa positiva en los términos de su evolución al final de este año.”

“En el siguiente paquete económico buscaremos incluir, como en los últimos años, algún trabajo de cobertura en el precio del petróleo.”

También este año y el que sigue alimentará los fondos de estabilización de los ingresos presupuestales. Por lo que ahí hay un elemento adicional que, desde este año y el que entra nos va a permitir que el paquete económico tenga el apoyo de un fondo con recursos para hacer frente a la contingencia de que enfrentemos menos ingresos presupuestales”.

De manera adicional está disponible la línea de crédito flexible, el monto de reservas que tiene el BdeM, la trayectoria de consolidación fiscal que estamos cumpliendo, la política de cobertura en materia de los precios del petróleo, los recursos que tenemos en el fondo de estabilización de ingresos petroleros y todos estos elementos abonan a anclar y dar certidumbre a la gestión del paquete económico, sumado a un sistema financiero sano, a bancos bien capitalizados, a un proceso de crédito que ha incrementado su penetración en la economía, pero lo ha hecho al amparo de lograr los mejores porcentajes en términos de cartera morosa vista en una década.

## Pemex cumplirá meta productiva

Meade descartó que la plataforma de extracción de crudo se ajustará en los criterios para 2018, y dijo: “Pensamos que Pemex va en línea y cumplirá su meta de producción por segundo año consecutivo. Eso da confianza en que el paquete económico está realmente soportado en números realistas, no sólo en las variables macro, sino en las físicas como la plataforma.”

“Lo que esperaríamos ver es algún repunte y un punto de inflexión en la plataforma en 2018. Y que rumbo a 2019 veamos una franca recuperación tanto de la producción de Pemex como una incorporación gradual de plataforma, por parte de privados”.

Sobre los desafíos que enfrentará la economía mexicana en 2018, el funcionario destacó: “Preservar una buena coordinación en su política fiscal, así

Continúa en siguiente hoja

como el camino hacia la consolidación de las finanzas públicas; además, seguir instrumentando las reformas estructurales que nos han dado buenos resultados y son las que explican el creci-

miento que hemos tenido en un contexto muy complicado.

“Y seguir pugnando por un México como el que el Presidente ha convocado, que sea incluyente, próspero y en el que prive el estado de derecho”.



Continuar con las reformas estructurales que nos han dado buenos resultados y son las que explican el crecimiento que hemos tenido en un contexto muy complicado, es uno de los desafíos que enfrentará la economía mexicana en 2018, dijo en entrevista José Antonio Meade Kuribreña, titular de la Secretaría de Hacienda ■ Foto Roberto Garcia

**CRECE "NO" AL DEDAZO RUMBO A 2018**

# Priistas quieren consulta a la base

**En 18 asambleas estatales la militancia votó por cambios a los estatutos del partido sobre la elección de candidatos, incluido el presidencial****POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA**

En el PRI crece el rechazo al dedazo para las elecciones del próximo año, pues en 18 asambleas estatales se propuso que la selección de candidatos, incluido el presidencial, sea por consulta a los militantes.

Rumbo a la Asamblea Ge-

neral del PRI que se realizará el próximo 12 de agosto, las asambleas estatales aprobaron que se hagan ajustes a los estatutos para que sean escuchadas las bases.

Sin embargo, hasta el momento, sólo el partido en Jalisco aprobó una propuesta para

que esa consulta se haga de manera directa con una elección entre la militancia.

Entre los que se pronunciaron contra el dedazo se encuentran priistas de Aguascalientes, Baja California, Chiapas, Chihuahua y de la Ciudad de México.

**PROPONEN MODIFICAR LOS ESTATUTOS DEL PARTIDO**

## Priistas quieren consulta para escoger candidatos

**Se debe escuchar a la militancia para designar al abanderado a Los Pinos, plantean los comités estatales**

**POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA**

[leticia.robles@gimm.com.mx](mailto:leticia.robles@gimm.com.mx)

Ya es una mayoría el número de asambleas estatales del PRI que proponen una elección de los candidatos en 2018, incluida a la Presiden-

cia de la República, basado en una consulta a las bases militantes, a fin de trabajar por la unidad, pero ninguna de ellas se ha pronunciado por quitar los requisitos de 10 años de militancia y haber ganado un puesto en elecciones.

Son 18 las asambleas estatales que aprobaron hacer ajustes a los Estatutos del PRI, para que la opinión de los militantes sea escuchada; sin embargo, hasta el momento sólo Jalisco aprobó una propuesta para que esa consulta se haga de manera directa, con una elección entre la militancia; el resto no definió

método.

"En el subtema 'De la Postulación de Candidatos a Elección Popular' se recibieron seis propuestas, en las cuales las asambleas municipales hacen mención a la eliminación en el artículo 181, el cual señala los procedimientos para la postulación de candidatos, los métodos bajo el numeral II 'De la convención de delgados' y el numeral III 'Por comisión para

la postulación de candidatos', quedando únicamente el método de

'Elección directa'.

"Y se solicita la

Continúa en siguiente hoja



adición del artículo 187 bis, el cual haga alusión a que, para ser servidor público propuesto por nuestro Partido, se cuente con la aprobación del consejo municipal, estatal o nacional, según corresponda", dice una de las propuestas aprobada por la Asamblea Nacional de Jalisco.

Aunque la gran mayoría de los Comités Estatales ya aprobaron las propuestas que llevarán a la Asamblea Nacional del PRI: a realizarse el próximo 12 de agosto, no en todos los casos están colocadas de manera pública en sus sitios web, pero de las que pueden ser consultadas se observa que los priistas de Aguascalientes, Baja

California, Chiapas, Chihuahua, Ciudad de México, Colima, Hidalgo, Jalisco, Morelos, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Tamaulipas y Veracruz existe el ánimo de que los candidatos a puestos de elección popular no sean impuestos, sino consultados con la base militante, pero no en todos los casos definen el método.

Hay Asambleas estatales, como la de Guanajuato, donde hubo propuestas para que se consultara a las bases, incluso se estipule la elección directa; sin embargo, el documento de propuestas incluye esa parte.

Aguascalientes resolvió en ese tema que "el PRI debe abandonar las simulaciones y superar a lógica corporativa y clientelar, mediante la construcción de un padrón de militantes con derecho a participar en las decisiones del partido y cercano a la estructura partidista... Estatutos: Que exista una consulta directa a la militancia para llegar a ser candidato a algún cargo de elección popular".

En Chiapas se aprobó una "regulación entre los militantes de los actos de proselitismo para la elección de los dirigentes y postulación de candidatos a cargos de elección popular en los Estatutos".

En Veracruz, "que se considere en los métodos de selección de candidatos y dirigentes el procedimiento de Elección Directa de la Base Militante, sustentado el procedimiento en el padrón de miembros en el registro Partidario, y con ello ejercer el derecho democrático de libre elección".

De esta forma, la mayoría de las asambleas se acercan a la posición mostrada por diversos liderazgos priistas para que la elección de los candidatos, incluido el presidencial, no sea producto de la decisión cupular.

Hasta el momento, en la mayoría de las asambleas estatales se han pronunciado por mantener los llamados candidatos para la elección de aspirantes, como la militancia priista y el triunfo de al menos un cargo de elección popular.

Las propuestas emanadas de todas las asambleas esta-

tales, que a su vez surgen de las propuestas municipales, serán llevadas a las mesas temáticas, que comenzarán a operar el miércoles 9 de agosto, en varias sedes. Campeche será el lugar donde trabaje la Mesa Nacional de Estatutos, donde además de las propuestas de las asambleas estatales, se harán llegar las de organismos, sectores y grupos, quienes requieren forzosamente del consenso de las 32 entidades federativas para que sean aceptadas en la discusión y construcción del documento definitivo.

## PREPARATIVOS

**La XXII Asamblea Nacional del PRI se realizará el próximo 12 de agosto.**

■ En días pasados, el dirigente nacional del Revolucionario Institucional, Enrique Ochoa, aseguró que la Asamblea Nacional será la oportunidad para discutir "las mejores propuestas de solución a los problemas de México, en un diálogo franco y abierto con la sociedad".

■ Hasta el pasado 16 de julio, se habían más de tres mil 100 asambleas municipales, sectoriales, de organizaciones y estatales.

■ En dichos encuentros han participado más de 340 mil priistas de todo el país, "quienes han hecho sus planteamientos de manera libre, con visión de futuro y de frente a la nación", señaló Ochoa Reza.

Continúa en siguiente hoja

Página 2 4  
de

# 18

## ASAMBLEAS

estatales del PRI han aprobado la consulta a militantes.



## SE REBELAN

Liderazgos priistas buscan acabar con el *dedazo*; escanee el código si desea conocer más.

**“El PRI debe abandonar las simulaciones y superar a lógica corporativa y clientelar.”**

## ASAMBLEA DE AGUASCALIENTES

PROPUESTAS PARA LA ASAMBLEA NACIONAL PRIISTA

**“(Se aprobó) que se considere en los métodos de selección de candidatos el procedimiento de Elección Directa de la Base Militante.”**

## ASAMBLEA DE VERACRUZ

PROPUESTAS

## NORMATIVIDAD

Los Estatutos del PRI prevén tres métodos para postular candidatos: Elección directa, convención de delegados y por comisión para la costulación.

# 19

## DÍAS

restan para que se lleve a cabo la XXII Asamblea Nacional Ordinaria del PRI.